

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: 43 (2006)
Heft: 1677

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Domaine Public

domainepublic.ch

JAA 1002 Lausanne
Annoncer les rectifications
d'adresses

10 février 2006
Domaine Public n° 1677
Depuis quarante-trois ans,
un regard différent sur l'actualité

La pierre de touche de la collaboration gouvernementale

Les élections fédérales de 2007 ne seront pas routinières comme un relevé des compteurs qui enregistrent la représentativité des partis. Le principe de la collaboration gouvernementale sera en jeu. Et sur deux points très concrets. D'abord la pleine participation de l'UDC. Il est exclu pour beaucoup, peut-être une majorité, de parlementaires que Christoph Blocher soit élu, par respect des tournus, président de la Confédération lors de la prochaine législature (cf. DP n° 1675). Deuxièmement, les partis doivent donner la preuve, par l'acte ou explicitement, d'une concordance minimale.

La démocratie directe permet d'agencer très tôt les grands rendez-vous politiques: tel référendum, telle initiative, telle modification constitutionnelle. D'ores et déjà les dates retenues ont été mises en regard du calendrier électoral, qui culmine avec les élections fédérales. Les votations prépareront-elles les élections?

C'est donc dans la perspective de 2007 que les partis examinent leur jeu, leurs bonnes et mauvaises cartes.

La droite se dit sûre de son succès sur les sujets sécuritaires: loi sur les étrangers et droit d'asile. L'UDC savoure notamment la perspective de mener une de ces campagnes teintées de xénophobie

dont elle a fait son fond de commerce électoral, avec la bonne conscience de défendre la position du Conseil fédéral et de la majorité du Parlement, de faire appel à la collégialité en faveur de ses propres thèses, d'être gouvernementale dans le camp du oui.

La gauche sait qu'elle pourra s'engager contre les libéralisations, notamment contre la privatisation de Swisscom. Les assurances sociales seront l'occasion de défendre ses propres initiatives (financement de l'AVS, caisse maladie unique...).

Jusque-là la confrontation gauchedroite est classique. Mais il y aura un sujet révélateur: l'assurance invalidité. Malgré les mesures sévères d'économie, le déficit annuel dépasse le milliard. Il faut des ressources supplémentaires, soit l'augmentation de la TVA de 0,8 point que le peuple devra décider en 2007.

La droite fait du refus de toute augmentation des prélèvements obligatoires un point de doctrine. Mais pour assainir l'AI, il n'y a pas d'autre solution qu'un relèvement de la TVA. Les faits sont plus têtus que les positions de principe. Quels sont les partis de droite qui le reconnaîtront?

Le financement de l'AI sera donc la pierre de touche d'une concordance gouvernementale minimale possible. *ag*

Sommaire

L'adoption ressemble à un chemin du combattant.
page 2

Les particules fines empoisonnent nos poumons depuis longtemps, malgré l'agitation tardive de ces derniers jours.
Edito page 3

La majorité rose-verte zurichoise se dirige vers une réélection confortable.
page 3

Reconvilier mord encore la grève.
page 4

Les prix échappent au contrôle du Conseil fédéral.
page 5

La démographie prise en otage.
Troisième épisode du bulletin de santé tiré du livre de Markus Mugglin.
page 7

www.domainepublic

Etat actionnaire et liberté d'expression,
deux nouveaux forums de DP.

La rubrique *Thèmes* est également accessible à tous les internautes.

Des quotas peu diplomatiques à lire dans *Actualités*.